



Située sur la route d'Ecommoy et la commune de Pontvallain (Sarthe), la chapelle de Notre-Dame de La Faigne est depuis 600 ans un lieu de pèlerinage. Depuis 1984, le domaine est préservé grâce aux actions de l'association des Amis de La Faigne, dont l'actuel président est Dominique Vasseur. Le groupe d'une trentaine de bénévoles œuvre tout au long de l'année pour organiser différents événements, restaurer et entretenir la bâtisse et ses annexes.

Une richesse patrimoniale indéniable

Une quinzaine de personnes travaille sur le chantier de restauration. La fine équipe, riche de nombreux savoir-faire, pérennise par cet ouvrage de restauration le patrimoine architectural, mais également des compétences ancestrales. Les bénévoles, qui se retrouvent tous les jeudis, représentent divers corps de métier : tailleur de pierre, peintre en bâtiment, artiste peintre, menuisier, jardinier et charpentier.

Les maîtres mots de l'association sont la préservation et la convivialité

Au cours des dernières années, de nombreux travaux de restauration ont été réalisés comme les menuiseries et cheminées des dépendances, la voute de la chapelle, l'autel du XIXe siècle, le drainage (l'écoulement d'eau et l'aération) de la chapelle, de l'oculus* et du pignon arrière de la chapelle Saint-Augustin, et la recreation de la porte châtelaine de la chapelle Saint-Augustin.



Autel du XIXe siècle



Voûte de la chapelle Notre-Dame de La Faigne



Oculus de la chapelle Saint-Augustin

Des moments de rencontre

Au long de l'année, l'association organise différents événements, sur le site de la chapelle ou à la salle des fêtes de Pontvallain. Ces derniers ont lieu lors des jours saints ou culturels. La plus grande manifestation est la fête de la Pentecôte qui perpétue le pèlerinage à la chapelle de Notre-Dame de La Faigne. Plus les années passent, et plus l'affluence augmente, mais Les Amis de La Faigne peuvent compter sur les bénévoles qui viennent s'ajouter à l'effectif du groupe annuel.



Ouvrage de taille de pierre



Porte châtelaine de la chapelle Saint-Augustin

Texte et photos : Maéva VALLÉE PINOT.

***oculus** : ouverture ou fenêtre ronde.

La Chapelle Notre-Dame de la Faigne, Route d'Ecommoy, Pontvallain, Sarthe.

Contact Association Les Amis de La Faigne : amislafaigne@gmail.com

Page Facebook [Association Les Amis de La Faigne](#)

Page associative [Mairie de Pontvallain](#)

Événements prochainement organisés par Les Amis de La Faigne :

- **15 août 2024 à la [chapelle de La Faigne](#) : Messe (à 11h00) et pique-nique tiré du sac**
- **31 août 2024 à la [chapelle de La Faigne](#) : Méchoui (repas à 12h30 sur réservation par mail)**
- **21 et 22 septembre 2024 à la [chapelle de La Faigne](#) : Journées européennes**



du patrimoine (09h00-18h00)

- **24 novembre 2024 à la salle des fêtes de Pontvallain (Lieu-dit Les Bas Jardins, 72510 Pontvallain) : Repas d'Automne (repas à 12h30 sur réservation par mail)**

Partager :

- [Cliquez pour partager sur Twitter\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Facebook\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)
- [Cliquez pour partager sur Google+\(ouvre dans une nouvelle fenêtre\)](#)